


Духовные корни «Золотой маски» 
Губернатор Алексей Гордеев встретился с известным про-

дюсером, режиссером, педагогом, основателем и директором 
Всероссийского театрального фестиваля «Золотая маска» 
Эдуардом Бояковым. Тот признался, что считает Воронеж 
своей духовной родиной – здесь он окончил ВГУ, начинал 
трудовую деятельность. Гость благодарен своим учителям: 
Вадиму Кулиничеву, Владиславу Свительскому, Олегу Ла-
сунскому. Губернатор рассказал Эдуарду Боякову о некоторых 
аспектах культурной жизни региона. «Я приехал для того, 
чтобы познакомиться с новым «лицом» города, и то, что я уже 
увидел, меня радует, – заявил гость. – Испытываю большой 
интерес к культурной жизни Воронежа и с удовольствием в 
ней поучаствовал бы». 

Социальные приоритеты Борисоглебска
В Борисоглебской городской думе состоялись публичные 

слушания, посвящённые городскому бюджету на 2013 год и на 
плановый период 2014 и 2015 годов. Собравшиеся отметили 
социальную направленность главного финансового документа. 
Так, будут реализованы мероприятия, нацеленные на повыше-
ние оплаты труда бюджетникам. Доходы и расходы бюджета 
на следующий год прогнозируются в размере 782 миллионов 
158 тысяч рублей. Его исполнение на весь плановый период 
предполагается бездефицитным. Собственные доходы бюд-
жета в 2013 году прогнозируются в размере 464 миллионов 
830 тысяч рублей, что на 31 миллион 102 тысячи рублей выше 
ожидаемой оценки 2012 года. 

Отметили коллегу
В Москве, во Всероссийском НИИ гражданской обороны и 

чрезвычайных ситуаций МЧС России состоялась церемония 
награждения победителей и лауреатов творческого конкурса 
среди журналистов Центрального федерального округа «Со-
звездие мужества». В числе отмеченных  - корреспондент 
отдела региональных проектов областной газеты «Коммуна» 
Сергей Кройчик. За активную пропаганду деятельности МЧС 
России,  профессионализм и творчество ему вручены специ-
альный кубок и диплом.   

Осторожно: опасные семена
Вместе с семенами моркови в Воронежскую область попали 

семена карантинных сорняков: амброзии полыннолистной и 
повилики полевой. Это не первый случай, когда сотрудники 
Управления Россельхознадзора обнаруживают груз с вредо-
носными семенами. Особенно много вопросов вызывает про-
дукция из Ставропольского края, поскольку эта территория 
является карантинной зоной по многим сорнякам: горчаку, 
амброзии, повилике. После того, как Институт карантина рас-
тений подтвердил факт присутствия семян сорняков, двести 
пакетов моркови были уничтожены.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие или умеренные кратковремен-
ные осадки в виде снега и мокрого снега; на дорогах 
скользко; ветер юго-восточный, умеренный; темпе-
ратура -4…+1.

12 декабря по области – облачно с прояснения-
ми, местами небольшие кратковременные осадки 
в виде снега; ветер юго-восточный, умеренный, 
местами порывистый; температура ночью -5…-10, 
днём -1…-6.

13 декабря по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами небольшой или 
умеренный снег; ветер юго-восточный, умеренный, 
местами порывистый, сильный; температура ночью 
-4…-9, днём -2…-7.

30.8686
∇0.0984

39.8359
∇0.2911
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«акту» подготовили ответ
В Госдуму внесён законопроект, являющийся симметрич-

ным российским ответом на принятый в США «Акт Магнит-
ского». Авторами законопроекта стали спикер нижней палаты 
парламента Сергей Нарышкин и лидеры всех четырёх фракций, 
сообщает ИТАР-ТАСС. К мерам воздействия в документе 
относятся не только запрет въезда в Россию граждан США, 
совершивших преступления против россиян, находящихся за 
рубежом, но и арест на территории нашей страны финансовых 
активов и запрет на любые сделки с недвижимостью для амери-
канцев - персон нон-грата в России. Предполагается, что закон, 
в случае его принятия, вступит в силу с 1 января 2013 года.

Жертвы непогоды
Более 20 человек погибли в Европе в результате снегопадов. 

Наибольшее число жертв пришлось на Швейцарию, где 11 
человек оказались погребены под снегом в результате схода 
лавины. Ещё 13 человек скончались от сильных морозов в 
Хорватии, Сербии и Чехии. В последней столбик термометра 
ночью опускался до отметки - 27 градусов. Разбушевавшаяся 
непогода сказалась на работе транспорта и авиасообщении, 
кроме того, во многих странах наблюдаются перебои с элек-
тричеством, сообщает РИА «Новости».
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В минувшую пятницу на площадь ленина привезли 
детали конструкции новогодней ёлки. а вчера с 
самого утра рабочие приступили к сборке каркаса 
главной красавицы праздника. 

Рядом монтировали ставшие уже здесь привычными ледо-
вые катки. Нарядить ёлку планируют на следующей неделе, 
но подробности того, как она будет украшена, в городском 
Управлении культуры пока держат в тайне.

евгения ДВОрниКОВа.

Главная ёлка  
Воронежа
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татьяна КуЗЬмина

Ежегодные Митрофанов-
ские церковно-исторические 
чтения проводятся совместно 
Воронежской и Борисоглеб-
ской епархией, Воронежской 
Православной духовной семи-
нарией и Воронежским госу-
дарственным университетом.

С докладами, посвящен-
ными различным аспектам 
жизни и деятельности святи-
теля Митрофана, выступили 
учёные Белгорода, Воронежа, 
Иванова, Липецка, Рязани, 
Москвы и Санкт-Петербурга. 
В нынешнем году существенно 
расширилась тематика чтений. 
Наряду с докладами, посвя-
щенными трудам святителей 
Митрофана Воронежского, 
Тихона Задонского, священно-
мученика митрополита Петра 
(Полянского), архиеписко-
па Димитрия (Самбикина), 
прозвучали сообщения и по 
малоизученным вопросам: о 
церковной жизни в воронеж-
ском крае в богоборческие годы 
двадцатого века, об истории 
катакомбных церковных об-
щин, о служении выдающихся 
духовников на приходах Во-
ронежской епархии, об истории 
паломничества. В общую тема-
тику чтений гармонично вписа-
лись и общие вопросы истории 
Русской Православной церкви: 
история Псковской духовной 
миссии и церковного социаль-
ного служения, труды духовных 
писателей, концептуальные 
вопросы церковной истории 
последних трех столетий. На-

пример, доктор исторических 
наук, доцент Воронежского 
государственного университе-
та Аркадий Минаков посвятил 
свой доклад историографии 
жизни и деятельности святите-
ля Митрофана Воронежского. 
А ректор Свято-Алексиевской 
Иваново–Вознесенской право-
славной духовной семина-
рии игумен Герман (Дворцов) 
представил доклад «Иваново-
Вознесенский край – родина 
святителя Митрофана Во-
ронежского». Краеведы Алек-
сандр Клоков и Андрей Найде-
нов представили исследование  
«Святители Митрофан Воро-
нежский и Тихон Задонский 
и церковная жизнь города 
Ельца».

Об истории паломничества 
к мощам святителя Митрофана 
в XIX веке рассказал кандидат 
философских наук Виктор 
Коровин.  

- Знаменательно, что в год 
330-летия учреждения Воро-
нежской епархии, 180-летия 
со дня канонизации первого 
Воронежского архипастыря и 
10-летия установления празд-
нования собора Воронежских 
святых представители светской 
и церковной науки собрались 
в день памяти святителя Ми-
трофана, чтобы основатель-
нее и глубже разобраться в 
различных аспектах истории 
нашего края в контексте все-
российской истории и истории 
Русской Православной церкви, 
- особо подчеркнул митрополит 
Воронежский и Борисоглеб-
ский Сергий. 

Осмысление  
уникального  
наследия 
православие | Завершили работу  
II Митрофановские церковно-
исторические чтения

марина Калинина

Стоит заметить, что аннинские коопе-
раторы работают на таких же условиях, 
как и остальные хозяйствующие субъек-
ты, осуществляющие свою деятельность 
в сегменте местного рынка товаров и 
услуг. С той лишь разницей, что райпо, 
кроме всего прочего, выполняет еще и 
определенную социальную функцию, 
причем нередко в ущерб экономической 
выгоде. Но такова природа кооперации, и 
на аннинской земле стремятся неуклон-
но следовать ее основополагающим 
принципам.

На отчетно-выборном собрании коо-
ператоры подвели итоги деятельности 
организации за минувшие пять лет, и 
единогласно переизбрали на новый срок 
членов Совета и его председателя Анато-
лия Тищенко. 

В своем докладе председатель рай-
по рассказал о том, как, непрерывно 
конкурируя с предпринимателями и 
сетевой торговлей, кооператоры со-

вершенствуют свои формы и методы 
торговли. Так, за отчетный период сово-
купный объем деятельности аннинских 
кооператоров составил 2,6 миллиарда 
рублей, увеличившись по сравнению с 
прошлой «пятилеткой» на 1,1 миллиар-
да рублей. Оборот розничной торговли 
увеличился на 162 процента и достиг 
482 миллионов рублей. Сохранила 
райпотребкооперация и лидирующие 
позиции на областном уровне. На долю 
аннинских кооператоров в совокупном 
объеме деятельности облпотребсоюза 
приходится 11 процентов, по выработке 
собственной продукции – 13,5, а в про-
изводстве – 18 процентов.

Однако минувшие годы для коопе-
раторов оказались непростыми - росли 
цены на энергоносители, бензин, до-
рожали сырье и стройматериалы, не-
обходимые для капитального ремонта 
торговых точек. Значительно выросли 
кадастровая стоимость земли и размер 
земельного налога. Но благодаря уси-
ленному контролю над денежными сред-

ствами, своевременно принятым мерам 
по реструктуризации предприятий, 
снижению расходов эти удары удалось 
смягчить. Более того, с 2007 года были 
реконструированы и переведены на 
систему самообслуживания магазины 
в Анне, в сёлах Берёзовка, Нащёкино, 
Николаевка, Архангельское, Садовое, 
Новый Курлак. Помощь и поддержку 
в выработке новых более эффективных 
методов работы постоянно оказывали 
администрация Аннинского района, 
Совет и правление Воронежского обл-
потребсоюза. 

Потребкооперацию от других торго-
вых систем всегда отличала социальная 
направленность, особенно когда дело ка-
сается удаленных деревень и хуторов. За 
пять лет ни один магазин в населенных 
пунктах численностью менее ста чело-
век не был закрыт. За это время райпо 
обеспечило работой 300 селян, создало 
10 рабочих мест для инвалидов. 

Обсуждение актуальных тем на от-
четном собрании показало, что есть 
четкое видение проблем и путей их 
преодоления. Например, особое вни-
мание будет обращено на дальнейшее 
наращивание объемов торговли. Среди 
других мер – модернизация и обновле-
ние магазинов и складских помещений, 
оснащение их современным оборудова-
нием, внедрение прогрессивных методов 
торговли. Конкретные задачи на этот год 
поставлены и перед остальными отрас-
лями кооперативной деятельности. 

На встрече по подготовке первого 
Всероссийского съезда сельских коо-
перативов глава департамента аграрной 
политики Воронежской области Ана-
толий Спиваков пообещал включить 
аннинский хлебокомбинат в областную 
программу, что позволит провести мо-
дернизацию предприятия, долгие годы 
являющегося лидером по выработке 
хлеба и хлебобулочных изделий. 

Собрание в Аннинском райпо про-
шло в позитивном русле. Теперь дело 
за реализацией намеченных планов и 
поступивших наказов пайщиков.

Райпо набирает обороты
твои партнёры, село | Уровень сельской жизни не должен отличаться 
от городского. Обеспечить это условие стремятся работники Аннинской 
потребительской кооперации
аннинское райпо – одно из лучших в системе облпотребсоюза. Оно 
может служить примером того, как следует выстраивать отношения с 
местными органами власти. на счету работников райпотребкоперации 
немало по-настоящему хороших и достойных дел. 

Губернатор алексей Гор-
деев в ростове-на-Дону 
принял участие в заседа-
нии совета еврорегиона 
«Донбасс», основной це-
лью которого является 
содействие социально-
экономическому раз-
витию сопредельных ре-
гионов россии и Украины. 
Воронежская область 
присоединилась к Со-
глашению о создании 
еврорегиона, куда уже 
ранее вошли ростовская, 
Донецкая и луганская об-
ласти. Провёл заседание 
губернатор ростовской 
области, сопредседатель 
совета еврорегиона «Дон-
басс» Василий Голубев.

Валерий ВалентиноВ

Накануне заседания губер-
натор Воронежской области 
Алексей Гордеев встретился 
с председателем Луганской 
областной государственной 
администрации Владимиром 
Пристюком. Они обменялись 
рядом предложений по со-
вместному проведению эко-
номических и культурных 
мероприятий. По мнению 
Алексея Гордеева, спектр со-
трудничества очень широк, 
тем более что есть давно усто-
явшиеся связи между органи-
зациями и территориями. В 
частности, губернатор видит 
большие перспективы со-
трудничества в сфере малого 
и среднего бизнеса, в развитии 
межрегиональной кооперации 
предприятий. С этим согла-
сился Владимир Пристюк, 
особо отметив, что это даст не 
только новые рабочие места, 
но и самое главное – настоя-
щую российско-украинскую 
дружбу. 

Председатель Луганской 

областной государственной 
администрации пригласил 
Алексея Гордеева и делега-
цию Воронежской области 
в 2013 году посетить сразу 
два значимых для Луган-
ской области мероприятия:  
75-летие региона, праздно-
вание которого намечено на 
июнь, и Луганский эконо-
мический форум, который 
пройдёт в октябре.

Уже на самом заседании 
министр экономического 
развития Ростовской обла-
сти Владимир Бартеньев и 
зампредседателя Донецкой 
облгосадминистрации Алек-
сандр Фоменко рассказали о 
ходе реализации проекта по 
созданию приграничных зон 
сервисного обслуживания 
пассажиров и транспортных 
средств, расположенных вбли-
зи международных автомо-
бильных пунктов пропуска 

на российско-украинской 
государственной границе.

- Хотелось бы отметить, что 
практическая реализация про-
екта строительства зон сер-
висного обслуживания – это 
явный ощутимый результат 
работы Еврорегиона, пример 
того, как решения совета реа-
лизуются в конкретные дела, – 
сказал губернатор Ростовской 
области Василий Голубев. 
- Надеюсь, что проект будет 
реализован и российской, и 
украинской сторонами в воз-
можно короткие сроки для 
облегчения пересечения гра-
ницы в обоих направлениях.

Летом 2012 года прави-
тельство Воронежской об-
ласти направило обращение 
в региональное отделение 
секретариата «Донбасса» в 
Ростовской области о наме-
рении нашего региона вой-
ти в состав Еврорегиона. А  

7 декабря решением совета 
Воронежская область была 
включена в состав участников 
Соглашения о создании Евро-
региона «Донбасс». 

- Инициатива Воронеж-
ской области говорит о по-
ложительном имидже нашего 
Еврорегиона, о его успешной 
работе, – прокомментировал 
Василий Голубев. – Мы рады, 
что «Донбасс» растёт и раз-
вивается. Надеюсь, что при-
соединение Воронежской об-
ласти расширит перспективы 
нашего сотрудничества.

Губернатор Алексей Гор-
деев назвал присоединение к 
Еврорегиону «Донбасс» зна-
менательным для Воронеж-
ской области событием. 

- Сегодня в этой террито-
р и а л ь н о - э к о н о м и  ч е с к о й 
единице насчитывается уже 
13 миллионов жителей. Мы 
ждём существенного разви-

тия торговых, экономических 
и, конечно, гуманитарных 
направлений, – сказал глава 
региона. – В ближайшем бу-
дущем видим возможность не 
только проведения встреч и 
различных форумов, но и за-
ключения конкретных согла-
шений, обмена делегациями, 
поступления инвестиций и с 
российской, и с украинской 
стороны. Очень рад, что се-
годня у нас появились новые 
возможности.

В завершение заседания со-
вета Еврорегиона «Донбасс» 
был подписан ряд договоров 
об установлении побратим-
ских связей между пригра-
ничными муниципальными 
образованиями Ростовской, 
Луганской и Донецкой об-
ластей. Также было принято 
решение провести следующее 
заседание совета в Донецке в 
марте 2013 года.

Дружба в помощь бизнесу
Контакты | Воронежская область вошла в состав Еврорегиона «Донбасс»
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В Воронежской области 
близится к финалу убороч-
ная страда. По оператив-
ным данным, зерно вые и 
зерно бобовые культуры 
обмолочены на площади 
1224 тысячи гектаров 
(99 процентов к плану), 
средняя урожайность со-
ставляет 25,5 центнера 
зерна с гектара, валовой 
сбор - 3120,2 тысячи тонн 
зерна.

марина Калинина

По данным отдела растение-
водства департамента аграрной 
политики Воронежской обла-
сти, кукуруза на зерно убрана 
на площади 100,7 тысячи гек-
таров (87 процентов к плану), 
валовой сбор составляет 448 
тысяч тонн при урожайности 
44,4 центнера зерна с гектара. 

Сахарная свекла убрана на 
площади 136,4 тысячи гектаров 
(99 процентов к плану), вало-
вой сбор 5074,1 тысячи тонн 
сладких корней при урожай-
ности 372 центнера сладких 
корней с гектара.

Подсолнечник убран полно-
стью - на площади 448,6 ты-
сячи гектаров, валовой сбор 
составил 826 тысяч тонн при 
урожайности 18,4 центнера с 
гектара.

План по севу озимых куль-
тур хозяйства Воронежской 
области выполнили на 102 про-
цента – их площадь составила 
662 тысячи гектаров. 

Перевыполнены и планы по 
заготовке сена (111 процентов 
к плану) и сенажа (118 про-
центов).

Сельхозпроизводители Во-
ронежской области приступи-
ли к накоплению минеральных 
удобрений на весенне-полевые 
работы следующего года. При 
плане 237,4 тысячи тонн при-
обретено 18,4 тысячи тонн (7 
процентов к плану).

Завершая 
страду
Сельское хозяйство

Ре
кл

ам
а.

ПодПиска - 2013
УВаЖаеМый читатель!

если вы ещё не подписались  
на газету «Коммуна», то приглашаем вас 

12 декабря на Воронежский почтамт 
(пр. революции, 25) с 10.00 до 14.00 

Все, кто в этот день придёт на почтамт, смогут  
не только ПОДПиСатьСя на газету «Коммуна»,  

но и получить небольшие СУВениры От реДаКции.
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Похоже, в феврале 2013 года на съезде КПРФ мо-
жет смениться её многолетний лидер. Изменится 
ли ситуация на левом фланге нашей политики, если 
Геннадий Зюганов уступит место? Какими вообще 
должны быть левые силы сегодня?

Новый запрос на справедливость
Валерий СОЛОВЕЙ,   
доктор исторических наук, профессор МГИМО:

– Необходимость кадровых перемен в КПРФ не просто 
назрела, но давно перезрела. Её бессменный вождь, на мой 
взгляд, мешает развитию партии. Примечательно, что его 
рейтинг ниже рейтинга самой партии. Поэтому кардинальное 
обновление руководства теоретически могло бы дать мощный 
импульс компартии. Но только теоретически. Почему?

Да, в российском обществе не только не иссякает, но нарас-
тает запрос на социальную справедливость. Правда, исходит он 
теперь не от ветеранов советской эпохи, а преимущественно от 
нового поколения людей, от тех, кто сформировался в послед-
нее двадцатилетие. Эти новые люди не против капитализма как 
такового, но против его олигархической модели, воцарившейся 
в России. Они требуют более эффективного капитализма и 
широкого доступа к открываемым возможностям. Они хо-
тят социального государства, но не испытывают симпатий к 
борьбе за «права трудящихся» под красными знамёнами. Они 
враждебны власти, но им не нравится терять голоса, отдавая 
их номинально оппозиционной партии, де-факто уже давно 
ставшей частью ненавистной олигархической системы.

Новый запрос на справедливость нуждается в новом со-
держании, новой политической линии, новом политическом и 
культурном оформлении. В постсоветских странах его выража-
ют партии социал-демократического толка, вышедшие из лона 
бывших компартий. И относительный успех «Справедливой 
России», при всех возможных оговорках, подтверждает, что и 
в нашей стране социал-демократические настроения оформ-
ляются и приобретают всё более массовый характер.

КПРФ же не удалось превратиться в современную и эффек-
тивную партию, чья массовая поддержка будет нарастать, а не 
снижаться. Её беда в том, что мёртвый в ней хватает живого. 
За годы внутрипартийной борьбы из её руководства были вы-
чищены все сколько-нибудь самостоятельные, амбициозные и 
современные политики. Поэтому даже когда Зюганов отойдёт 
от дел, его дело будет по-прежнему жить. И вести компартию 
от поражения к поражению.

Метаморфозы левизны
Олег НЕМЕНСКИЙ, старший научный сотрудник Российского 
института стратегических исследований и Института 
славяноведения РАН:

– Любые пертурбации и в КПРФ, и на всём левом поле 
российской политики, к сожалению, пока не могут вывести 
их из состояния структурного кризиса и идейного бессилия. 
Личность лидера партии не определяющая – формат задан 
всей наличной политической системой.

Сказал «к сожалению», поскольку общий интерес состоит в 
полноценном представительстве во власти основных идейных 
сил – социалистических, консервативных, либеральных. Но 
КПРФ давно находится в яме, которую вырыла её предше-
ственница – КПСС. Большевики пришли к власти в обществе, 
где классовое сознание если и было, то в зародыше, но добились, 
чтобы его не стало вовсе. Современное российское общество 
бесклассовым не назовёшь, однако по самосознанию оно имен-
но таково. Объединяться на основе социально-экономических 
интересов мы не хотим и не можем. В таких условиях для на-
стоящей левой партии места пока не находится.

Да, КПРФ стала неотъемлемой частью постсоветской по-
литической системы, но не как весомая левая сила, а, скорее, 
как удобный партнёр для партии власти.

В конце 90-х я писал работу о современных теориях социа-
лизма в России. Оказалось, в постсоветские годы было немало 
интересных теоретических разработок. Дольше всего я пытался 
разобраться в теории социализма, на основе которой действует 
КПРФ. И не смог, поскольку попросту не обнаружил серьёзной 
теоретической базы. Недавно изучил их программы снова. 
Впечатление, что основной термин, которым там оперируют в 
моделировании желанного коммунистического общества, – это 
«Святая Русь». И неудивительно – партия больше ориентиро-
вана на ностальгирующих по прошлому избирателей, чем на 
идейных сторонников. А тут годятся любые символы, которые 
напоминают о чём-то давнем. 

Эволюция ностальгически-коммунистической партии в 
сторону консерватизма подчёркивает важные стороны рус-
ского политического пространства, сильно отличающие его от 
западного. Там социализм и консерватизм на разных сторонах 
политического спектра. Сближения консерватизма с социа-
лизмом на Западе нет.

Однако мне представляется, что в России совмещение 
консервативных и социалистических взглядов как раз может 
быть весьма органичным и иметь иные последствия, чем на 
Западе. У нас социалистическая мысль ещё в XIX веке рас-
цвела в специфически местных формах. И основанные на 
ней политические движения оказались чуть ли не главными 
оппонентами большевиков.

Опыт старого русского социализма давно загублен, и в наши 
дни вряд ли разумно даже мечтать о его возрождении. Но он 
показателен, и к этой части нашей истории стоит присмотреть-
ся. Социал-демократия, имеющая сильные консервативные 
основания, – может, это как раз тот элемент политической 
системы, которого недостаёт современной России? И, похоже, 
подобные взгляды на стихийном уровне разделяются большей 
частью населения. Консервативный крен КПРФ, попытка 
«вроде как коммунистов» приобрести имидж едва ли не самой 
консервативной партии России – яркое свидетельство. Однако 
думается, что совмещение «Святой Руси» и Сталина – это, 
скорее, способ заблокировать развитие такой формы мысли, 
канализировать её в социальное гетто, чем развить во что-то 
общественно значимое.

Публикуется с разрешения «Литературной газеты».

На левом фланге 
перемены...

- Галина Александровна, у 
вас, похоже, самая большая 
почта от избирателей. Какой 
процент писем приходит с жало-
бами на некачественную работу 
управляющих компаний?

- До 70 процентов, не мень-
ше. В основном избиратели 
жалуются на необоснованное 
взимание платы и плохую ра-
боту УК. В частности, ближе 
к зиме – на некачественную 
подготовку к отопительному 
сезону. Разумеется, люди не 
довольны и тем, что показания 
их счётчиков расхода воды и 
электричества абсолютно не 
учитываются –  в квитанциях 
на оплату прописаны совсем 
другие, завышенные цифры. 
Ставятся искусственные пре-
поны при намерении жильцов 
оформить в собственность дво-
ровые территории. Люди хотят 
видеть площадки перед домами 
благоустроенными, с детскими 
комплексами и отсутствием 
машин. Это их право.

- Уместен и вопрос, каким 
же образом мы попали в такую 
кабалу к управляющим компа-
ниям? Спрашиваю, к примеру, 

своих соседей – никто не писал 
заявления о переходе под крыло 
УК, собраний с голосованием не 
проводилось. Что на самом деле 
произошло?

- Дело в том, что большин-
ство из них действительно 
управляет домами незаконно.  
Согласия жильцов и не спра-
шивали – собраний ни очных, 
ни заочных не проводилось. 
Волевым порядком городская 
администрация при организа-
ции районных компаний рас-
пределила дома.

- А какие сюрпризы и непри-
ятности ожидают нас в даль-
нейшем?

- Вступили в действие но-
вые правила предоставления 
ж и л и щ н о - к о м м у н а л ь н ы х 
услуг. По ним, в частности, 
помимо показателей учёта ин-
дивидуальных приборов доба-
вилась плата за коммунальные 
услуги мест общего пользова-
ния. В перечень входит расход 
холодной и горячей воды на 
помывку подъезда, на полив 
клумб с цветами и деревьев 
во дворах, если территория 
приватизирована. Далее  учтут 

отопление и освещение подъ-
ездов, содержание дворов (при 
условии их приватизации). В 
итоге за коммунальные услуги 
мест общего пользования пред-
лагается платить в отдельных 
случаях суммы, порой превы-
шающие расходы по счётчику 
внутри квартиры. И, разуме-
ется, никто в УК не обратит 
внимания, что подъезды моют 
не каждый день и по сути од-
ним ведром воды.

Предвижу вопрос, как та-
кое может происходить? Если 
действовать по-умному, по-
хозяйски, то та же вода на 
общедомовые нужды должна 
вытекать из отдельного крана 
с индивидуальным прибором 
учёта. По такому же принципу 
должны считать и расход элек-
тричества. Но в этом случае 
услуги будут стоить копейки. 
При условии, что показания 
общих счётчиков контролиру-

ются самими жильцами. У нас 
придумали брать разницу меж-
ду показаниями  общедомового 
учёта и теми, что собственники 
написали в квитанциях соглас-
но своим счётчикам. Разница 
делится на все квартиры. По-
лучается таким образом, что  
добросовестные плательщики 
оплачивают услуги задолжни-
ков. С них рано или чуть позже 
плату всё равно возьмут, но 
корректировку соседям никто 
и не подумает сделать – деньги 
уйдут в доход управляющим 
компаниям.

- И без того безрадостную 
картину дополняет бесхозяй-
ственность: протекающие трубы, 
к примеру.

- По положению приборы 
учёта не имеют права ставить 
на неисправные инженерные 
коммуникации. Люди за их 
установку тоже платят.

- Галина Александровна, по-
ясните, почему так трудно жиль-
цам добиться перевода в коллек-
тивную собственность дворовых 
территорий и что необходимо 
предпринять для этого?

- Всё просто. Город не заин-
тересован отдавать кому-либо 
большие дворовые террито-
рии. Выставляли все новые 
требования, в том числе про-
сили предоставить непомер-
ное количество документов и 
большую оплату. По поводу 
этой ситуации я разговаривала 
с главой города. Были внесены 
изменения в положение. От 
владельцев кроме подачи за-
явления и копии документов 
на право собственности жилья 
больше ничего не требуется. 

Всю информацию, необходи-
мую для оформления участ-
ка в собственность, делают 
служащие за счёт городского 
бюджета.

- Известно, что разработаны 
новые правила и предусмотрено 
взимание из наших карманов 
платы за капитальный ремонт 
жилья. Прокомментируйте это 
положение.

- Нам придётся платить от 
пяти до 10 рублей с каждого 
квадратного метра жилья. Эти 
деньги будут поступать в общий 
котёл созданного регионально-
го фонда. При этом вы должны 
знать, что новая организация 
создаётся на пустом месте. За 
счёт поступающих от населения 
платежей должна, прежде всего, 
себя обустроить, кормить и 
поить, то есть содержать персо-
нал, устанавливать приличные 
зарплаты. Руководство, разуме-
ется, пешком по Воронежу 
перемещаться тоже не захочет, 
стало быть, в первую очередь 
речь зайдёт о приобретении 
иномарок. Ну и так далее. 

Жильцам домов, которым не 
требуется капитальный ремонт, 
в любом случае придётся опла-
чивать ремонт ветхих зданий. 
По сути, это не что иное, как 
новый вид налога, распростра-
няемого и на работающих, и 
неработающих, живущих в 
квартирах. Что совсем не озна-
чает, что и ваш дом при вашей 
жизни когда-нибудь будет от-
ремонтирован.

По-моему мнению, данное 
правило противоречит Консти-
туции и Жилищному кодексу. 
Мы не должны кого-то содер-

жать.  Предвижу, что из регио-
нального фонда будут ремонти-
ровать старые особнячки. Как 
это уже было с домом по улице 
Алексеевского, 12, на который 
в своё время было потрачено 
из бюджета больше, чем на ка-
питальный ремонт всех домов 
Центрального района. И всё 
потому, что в этом доме есть 
квартира господина Зенищева 
и других очень важных господ 
из крупного бизнеса.

- И когда, на ваш взгляд, эта 
вакханалия прекратится?

- Когда нельзя будет воровать 
и наживаться кучке чиновни-
ков, собирая деньги с населения. 
Простой пример. Пройдитесь 
по городу и убедитесь, что Во-
ронеж буквально погряз в му-
соре. Жители присылают фото 
с доказательствами. А ведь ещё 
в 2008 году мой соратник де-
путат гордумы Фёдор Ковалёв 
предлагал внедрить  систему 
работы с бытовыми отходами, 
при которых население осво-
бождается от платы за вывоз 
ТБО. Жители, сдающие мусор, 
получали бы при этом мате-
риальное поощрение. То есть 
мусор по задумке превращался 
бы в товар, поступающий на 
переработку. Но здравый проект 
был не принят, потому что на 
нём нельзя никому нажиться.

Я убеждена, что при  ра-
циональном подходе к каждому 
виду жилищно-коммунальных 
услуг их стоимость могла быть 
намного ниже и  не ущемлять 
интересы жителей. Но власти 
в этом не заинтересованы.

Беседовала  
Евгения ЛЕЖАНИНА.

Коммунальная труба
Мнение по поводу |  Завышенные тарифы на коммунально-бытовые услуги устраивают прежде всего управляющие компании 
Ежемесячная плата по квитанциям постепенно пре-
вращается в наказание. Мы давно по её величине 
обогнали страны Европы, а аппетиты управляющих 
компаний безудержны. Они каждый год придумывают 
новые расходные статьи, увеличивающие наши взносы 
в состояние их блага. Самое смешное при этом (уже 
смешное!), что все всё понимают – и мы, плательщики, 
и власти, что идёт беспардонное ограбление народа 
среди бела дня – и никто не может вмешаться и пре-
кратить это безобразие. Так считает депутат городской 
думы Галина КУДРЯВЦЕВА, к которой «Коммуна» обра-
тилась за комментарием.

Галина Кудрявцева.
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Светлана ШАМАКИНА

Заместитель начальника отдела областного 
Управления Федеральной службы по надзору 
в сфере защиты прав потребителей и благопо-
лучия человека Ольга Агишева сообщила, что с 
начала года проведено 160 мероприятий по над-
зору в 145 торговых организациях Воронежской 
области. В том числе 89 проверок проведено 
по плану и 71 – по обращениям потребителей. 
По результатам проверок рассмотрено 2601 
пальто и костюм, из них забраковано и снято с 
реализации 53,9 процента товаров. Забракова-
на и снята с реализации половина изделий из 
кожи и меха. 

Основными нарушениями при проведении 
проверок были – отсутствие информации об 
изделии на русском языке, а также об изгото-
вителе и его местонахождении. На этикетках 
не указывался и вид меха, не предоставлялись 
покупателям места для примерок, вещи про-
давались без документов, подтверждающих их 
качество и безопасность. 

За все эти нарушения в нынешнем году со-
ставлено 160 протоколов об административной 
ответственности на сумму 258,8 тысячи рублей, 
из них взыскано 211,3 тысячи рублей.

Любопытными были результаты ноябрьско-
го анкетирования, в котором участвовали 162 
воронежца в возрасте от 16 до 55 лет. Потреби-
телей, приобретавших изделия из кожи и меха, 
опрашивали в торговых центрах и на вещевых 
рынках Воронежа.

Выяснилось, что большинство респондентов 
покупают себе одежду в специализированных 
магазинах. На вещевых рынках её приобретают 
49 процентов респондентов. Модные бутики 
выбирают 11 опрошенных, 17 - монобрендовые 
торговые точки, 29 – магазины «секонд-хенд», 
9 – шьют сами. При покупке товара чек или 
другой платёжный документ получали лишь 
39,1 процента опрошенных, 40,4 процента – не 
получали, а 16,7 процента – не обращали на 
это внимание. Всегда требуют чек всего 29,2 
процента потребителей, а 50,9 процента – не 
требуют. Потребительские права при приоб-
ретении изделий нарушались почти у поло-
вины респондентов. Одна треть потребителей 
сталкивается с хамством при обслуживании, 
некачественной покупка оказалась у полови-
ны респондентов. Отказались отстаивать свои 
права 39 процентов опрошенных, четверть 
потребителей - обратились в администрацию 
магазина, 5,6 процента – в Роспотребнадзор, 
8,1 процента – в общественные организации, 
семеро опрошенных столкнулись с судебным 
процессом. Удовлетворены исполнением предъ-
явленных к продавцу требований 27,5 процента 
воронежцев, не удовлетворены – 40 процентов, 
частично удовлетворены – около трети.

- С выдачи чека контрольно-кассовой ма-
шины начинаются правоотношения между по-
требителем и продавцом. О какой защите прав 
потребителя может идти речь, если покупатель 
не берёт чек или не обращает на это внима-
ние, – прокомментировала итоги мониторинга 
специалист Торгово-промышленной палаты 
Воронежской области, волонтёр Воронежско-
го регионального общественного движения в 
защиту прав потребителей «Качество нашей 
жизни» Анна Корнеева, которая и проводила 
эти исследования. 

На конференции говорилось и о том, что 
качество изделий из меха и кожи год от года 
становится хуже. С нынешнего года эта группа 

товаров не подлежит обязательной сертифи-
кации. Чтобы обезопасить потребителя от не-
качественного товара, эксперты дали несколько 
советов. Во-первых, при покупке товара, нужно 
внимательно ознакомиться с информацией, ко-
торая должна быть на ярлыке изделия. Нужно 
изучить и контрольную ленту, где есть наи-
менование товара. Там же должен быть указан 
его изготовитель, адрес, сведения об основных 
потребительских свойствах, правила использо-
вания, состав и размер. Должны быть и символы 
с указанием особенностей ухода за изделием.

Эксперты советуют покупать шубу в магазине, 
который работает не первый год. Нос кость шубы 
зависит от вида меха. Так, долго прослужит мех 
выдры, затем следуют бобр, енот, соболь, норка, 
каракуль, нутрия, ондатра. Самая низкая носкость 
у меха кролика, козьего и заячьего. Мех должен 
быть густой, блестящий, упругий, без проплешин, 
а мездра – белой, мягкой, не гремящей. В общем, 
каков будет мех, такой будет и шуба. 

Конференция, как отметила руководитель 
департамента Ирина Кокорева, проводилась 
в рамках ведомственной целевой программы 
«Защита прав потребителей на потребительском 
рынке Воронежской области» на 2012-2014 годы. 
На этот год на реализацию программы заложе-
но 2,5 миллиона, столько же планируется и на 
следующий. 

Также рассказывая о первом международ-
ном форуме «Антиконтрафакт-2012», который 
прошёл в Москве, руководитель Воронежской 
региональной общественной организации 
«Лига потребителей» Александра Тищенко со-
общила:

- По мнению экспертов, мировой рынок 
контрафакта за 2012 год может составить до 
15,5 триллиона долларов. Это почти вдвое 
больше, чем мы имели годом ранее. В нашей 
стране, по самым скромным оценкам, оборот 
контрафактной продукции превышает 100 
миллиардов рублей в год. Лидируют в этой 

области алкогольная продукция, минераль-
ная вода, видео- и аудиотехника, лекарства 
и БАДы. 

Контрафакта в наших магазинах становится 
всё больше. Согласно мониторингу специали-
стов в прошлом году контрафактного товара в 
алкогольной продукции выявлено 65 процентов, 
а в 2014 году, по прогнозам, объём «неправиль-
ного» товара может достигнуть 75 процентов. 
Но надо понимать, что контрафакт - это не 
фальсификат. Если признаки контрафакта мо-
жет выявить только суд, то фальсификат - это 
продукция с ложной информацией о составе, 
которая содержится на маркировке товара.

Каков мех, такова и шуба
Качество жизни | В канун зимы потребителям рассказали, как правильно выбирать шубу
Конференцию, посвящённую защите 
прав потребителей, покупающих верх-
нюю одежду из ткани и меха, орга-
низовали областные департамент по 
развитию предпринимательства и по-
требительского рынка и общественная 
организация «Лига потребителей». 

Зарплата – ежемесячная плата?
Половина воронежцев не хотели бы получать зар-
плату еженедельно, как предлагается во внесённом 
в Госдуму фракцией ЛДПР законопроекте.

Согласно опросу, проведённому HeadHunter среди рабо-
тающих жителей Воронежа, в качестве причины отказа от 
еженедельной зарплаты наши земляки называют быструю 
трату денег (56 процентов), сложности с накоплением (32 
процента), отсутствие возможности сделать крупную покупку 
с зарплаты (28 процентов).

Сегодня большинству работников Воронежа выдают зар-
плату два раза в месяц (69 процентов) – аванс и основную 
часть, хотя такой порядок соблюдается не во всех компаниях. 
Жалование получают раз в месяц 23 процента работников. 
Больше всего воронежцам нравится получать зарплату дваж-
ды в месяц. Выплаты раз в месяц удобными считают лишь 45 
процентов опрошенных. 

Светлана ШАМАКИНА.

ОбществО

Валерий СЕВЕРНыЙ

Губернатор лично убедился, 
что все распоряжения испол-
нены в срок. Генеральный ди-
ректор казённого предприятия 
Воронежской области «Еди-

ная дирекции капитального 
строительства и газификации» 
Олег Сумин доложил: за три 
месяца с начала реконструк-
ции военно-исторического 
мемориала проведено бла-
гоустройство его территории, 

выложена тротуарная плитка, 
установлена мемориальная 
плита, на которой перечисле-
ны фамилии всех покоящихся 
на кладбище, упорядочены 
надгробные плиты, построена 
часовня, проведено наружное 
освещение. В центре Тернового 
кладбища возведена восьмиме-
тровая памятная стела, выпол-
ненная из карельского гранита. 
В апреле-мае следующего года 
будет сделан ландшафтный 
дизайн и произведено озеле-
нение территории.

 – Очень важно чтить па-
мять наших героических пред-
ков. Поэтому мы сейчас от-
даём дань тем поколениям, 
которые в разные периоды 
истории защищали нашу Ро-
дину. Например, среди героев 
войны 1812 года было мно-
го воронежцев. Некоторые 
из них покоятся здесь. И я 
надеюсь, что этот мемориал 
станет гордостью Воронежа 
и символичным памятным 
местом для наших жителей, – 
подчеркнул Алексей Гордеев. 
 Глава региона поблагодарил 
строителей, ведущих рекон-

струкцию, и обратил внимание 
городских властей на то, что 
завершение благоустройства 
территории Тернового кладби-
ща следует проводить, учиты-
вая мнения жителей близлежа-
щего микрорайона. Для этого 
необходимо провести сход 
граждан, выслушать пожела-
ния и выбрать оптимальный 
вариант реконструкции.

 Представитель Воронеж-
ской и Борисоглебской епар-
хии рассказал губернатору о 
том, что на территории Терно-
вого кладбища практически 
завершено возведение часовни 
в честь Георгия Победоносца. 
Алексей Гордеев предложил 
приурочить освящение ча-
совни к годовщине победы 
в Отечественной войне 1812 
года и провести этот обряд в 
Рождественские праздники.

Напомним, что Терновое 
кладбище относится к самым 
древним из сохранившихся не-
крополей Воронежа. Оно было 
основано в начале 1770 годов. 
Кладбище является военным 
мемориалом различных пери-
одов отечественной истории. 

Здесь похоронены участники 
походов Александра Суворо-
ва, Отечественной войны 1812 
года, Русско-турецкой войны 
1877-1878 годов, а также Пер-
вой мировой, Гражданской и 
Великой Отечественной войн. 
Покоятся здесь и многие во-
ронежцы, прославившиеся на 
иных поприщах. В 1926 году 
Терновое кладбище было за-
крыто, но подзахоронения 
продолжались. После оконча-
ния Великой Отечественной 
войны и до 1960-х годов на 
кладбище сносили надгро-
бия. В середине 60-х была 
разрушена и церковь. В 70-е 
часть территории некрополя 
заняла спортивная площад-
ка располагающейся рядом 
школы. В 1992 году Терновое 
кладбище было взято под 
государственную охрану как 
памятник истории. В 2012 
году были начаты ремонтно-
реставрационные работы, ко-
торые проводятся в рамках 
муниципальной целевой про-
граммы «Сохранение и раз-
витие культуры и искусства на 
период 2011-2014 годов». 

Под сводами некрополя
Город | Губернатор Алексей Гордеев посетил объект историко-культурного наследия регионального значения 
«Терновое кладбище», где ознакомился с ходом работ по его реконструкции
Предыдущий раз глава региона инспектировал прове-
дение работ по благоустройству Тернового кладбища 
17 октября. Тогда Алексей Гордеев дал поручение главе 
города Сергею Колиуху завершить основные работы 
по реконструкции исторического объекта ко Дню Ге-
роев Отечества, который отмечается 9 декабря.

Качество меха лучше исследовать  
в магазине.
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И ФОК, и ФАП,  
и полигон

В Репьёвском районе в следую-
щем году начнётся строительство 
целого ряда социальных объектов. 
Первым запланировано возведе-
ние в районном центре стадиона, 
затем - помещения с душевыми и 
раздевалками. Репьёвская школа 
обзаведётся современным акто-
вым залом на 300 мест, где школь-
ники смогут проявить свои талан-
ты в полной мере. В селе Платава 
ведутся подготовительные работы 
по строительству фельдшерско-
акушерского пункта, в Репьёвке – 
физкультурно-оздоровительного 
комплекса и полигона твёрдых 
бытовых отходов. После обсле-
дования принято решение не 
реконструировать, а построить 
в райцентре новый кинотеатр 
с современным оснащением. 
Под реконструкцию попадает и 
здание Истобинской школы, где 
по примеру Краснолипьевской 
школы будет размещён еще и 
детский сад. 

- Проводится работа по вклю-
чению центрального парка в 
областную программу по бла-
гоустройству, – рассказывает за-
меститель главы администрации 
Репьёвского района Роман Ефи-
менко. – Здесь появятся новые 
детские площадки, комплекс для 
дискотек, зоны для прогулок и 
отдыха с освещением и ограж-
дением. 

Анастасия ВороНИНА. 
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Марина КаЛинина 
Фото Михаила КвАсОвА

Коллекция пластинок постоянно 
менялась – появлялись одни, ис-
чезали другие. Вернее, дарились от 
всего сердца друзьям и близким. Свои 
самые старые пластинки Леонид 
Иванович давно подарил фанатам 
патефонной музыки - есть ценители 
старой пластинки и «состаренного 
звука», любители шипения и треска. 
Сам коллекционер слушает люби-
мых исполнителей в более чистом 
интернет-звучании.

- Сегодня нет необходимости 
бегать в поисках редкого произведе-
ния – все есть в Сети. Там звучание 
– великолепное, а разницу в чистоте 
звука человеческое ухо уловить не в 
состоянии, - уверен Леонид Насонов. 
- Мир изменился. Сегодня мало кто 
ценит, понимает и любит классиче-
скую  музыку. Исчез и композитор в 
общепринятом смысле слова. Его вы-
теснил сочинитель-дизайнер или со-
чинитель однодневных песенок. Это 
раньше люди тратились на пластинки 
и кассеты, обменивались записями, 
переписывали их на плёнку.

Раньше, до того как открылся 
«железный занавес», музыкальные 
новинки, в основном джазовые, при-
ходилось в буквальном смысле вы-
лавливать из музыкального потока 
радиоэфира. Но и с помехами, и пло-
хой слышимостью они, тем не менее, 

доставляли ценителям невероятное 
удовольствие. Еще бы! – захваты-
вающие дух мелодии, виртуозное 
исполнение и … запретность «плода» 
- все это заставляло трепетать сердца 
джазменов. 

- У меня были свои поставщики 
винила - один из Винницы, который 
«подбрасывал» мне джаз на Амиге, - 
вспоминает коллекционер. – Конечно, 
были связи и с Москвой, Ригой, Крас-
нодаром, Уфой. Вообще, чтобы иметь 
любимые композиции в своих кол-
лекциях, мы образовали настоящую 
всесоюзную библиотеку – посылали 
друг другу пластинки в разные концы 
страны для перезаписи на бабины, а 
потом ждали их обратно. Никогда друг 
друга не видели, но доверяли, и ни 
одного сбоя за 15-20 лет! «Мелодия» 
(Всесоюзная фирма грамзаписи в 
годы СССР – М.К.) в свое время вы-
пускала очень интересные сборники, 
но повсеместным распространением 
тогда никто не занимался. Большие 
партии отправляли в крупный город, 
например, в Свердловск или Тамбов. 
И начинался обмен письмами: «К вам 
пришла такая-то пластинка? Нет? 
Пришла другая? Высылайте». Так мы 
создавали свои коллекции.

В свое время на просторах страны 
начал выходить журнал «Америка», 
который описывал образ жизни 
простых американцев. Этот журнал 
в 60-е годы мы зачитывали до дыр. 
Я подметил, что средний америка-

нец обязательно имеет «вертушку» 
(проигрыватель), регулярно поку-
пает пластинки, но не складывает их 
мертвым грузом, не захламляет дом, 
а после некоторого времени сдаёт их 
в комиссионный магазин. Некото-
рые наши земляки покупали их за 
один доллар и высылали в Россию. 
Несколько таких пластинок есть и 
у меня. 

Коллекция пластинок, как и любая 
другая, требует повышенного внима-
ния. Содержание 200-300 пластинок 
еще можно держать в голове, но когда 
их количество превышает две тысячи 
– это невозможно. Леонид Насонов 
и компьютер купил для того, чтобы 
можно было систематизировать 
весь объем информации по темам и 
композиторам - без этого коллекция 
не имеет смысла. Получилось два 
больших раздела: классическая му-
зыка - от раннего средневековья до 
последних романтиков и джаз - от 
рэгтайма до позднего Эллингтона. 
Среди пластинок, безусловно, есть у 
него и редкие экземпляры.

Кто сегодня помнит Ирвинга Бер-
лина? А ведь с этого композитора, по 
сути, и началось победное шествие 
джазовой и развлекательной музыки 
по миру. Он, кстати, - наш соотече-
ственник, родился в Белоруссии. 
После него были Джордж Гершвин, 
Коул Портер, Гарольд Арлен, Ричард 
Роджерс. Венцом этой плеяды стал 
Генри Манчини со своим шедевром 
«Moon River – 1961» и другие звезды, 
которые составили гордость и славу 
мировой, не только американской 
музыки.

- Современным композиторам 
(если представить, что они есть) не 
для кого писать - джазовых исполни-
телей достойных нет, - считает Лео-
нид Насонов, - а нынешняя молодежь 

предпочитает однообразное тум-ба, 
тум-ба, тум-ба. Может, поэтому мно-
гие из них занялись декоративной 
музыкой – пишут для фильмов, кли-
пов, картинок. А убери картинку – и 
нет музыки!

Любимой пластинки у коллекцио-
нера нет – все зависит от настроения: 
сегодня нравятся органные прелю-
дии, завтра - джазовые композиции. 
А совсем недавно он научился сам 
создавать сборники CD и DVD – со 
всех доступных сайтов собирает 
жемчужины инструментального и 
певческого искусства и объединяет их 
в одном сборнике. Одна из последних 
его работ – Rosemary Clooney. В 50-х 
годах весь Воронеж, впрочем, как и 
весь мир, распевал её первый хит - 
Mambo Italiano.

Судьба была благосклонна к Лео-
ниду Насонову. Он стал профессио-
налом сразу в двух областях: работал 
инженером-строителем и преподава-

телем музыки по классу гитары. А до 
этого, в 60-х годах XX века, играл у 
Нестерова при Воронежской филар-
монии. Ездили по гастролям, высту-
пали перед рабочим классом. Тогда 
это было престижно. В бригаде были 
трио, певица, фокусники… Бывали в 
забытых Богом местах, но платили за 
выступления хорошо. Однажды, вер-
нувшись из гастрольного тура, Леонид 
Иванович смог позволить себе купить 
сразу три импортных костюма – по 
тем временам невиданная роскошь! 

А вот джазовые коллективы, со-
ветские, популярностью не пользова-
лись. Ребята играли хорошо, но зрите-
лям эта музыка была непонятна. 

И сегодня джазовые композиции, 
к сожалению, не так популярны, 
как они того заслуживают. А ведь 
они могли бы формировать вкус и 
научить различать три составляющие 
музыки – мелодию, гармонию и ритм 
– от пустого набора звуков. 

Времена меняются – мелодии остаются 
Увлечённые | Всю жизнь Леонид Насонов коллекционирует пластинки
В его небольшой комнатке – целое собрание музыкальных сочи-
нений. На книжных полках – история музыки, на стенах – старые 
фотографии джазовых музыкантов, афиши концертов… Но глав-
ное сокровище Леонида Насонова – это коллекция виниловых 
пластинок. Всю жизнь он собирал это богатство. Здесь есть и Дюк 
Эллингтон, и Луис Армстронг, и Каунт Бейзи, и Нат Кинг Коул, и 
Элла Фитцджеральд. 

Леонид Насонов – страстный любитель музыки.

Семейный вопрос |  Разъясняет  
Мария ИШКОВА, адвокат адвокатской конторы 
Геннадия Маклакова (г. Воронеж,  
ул. Пушкинская, 22/17, тел. 277-71-60)

Решается в суде
Мой муж платит алименты на ребёнка от первого брака. У нас с 

мужем двое детей. Может ли он уменьшить сумму алиментов?
Вам как жене необходимо подать в суд иск к вашему супругу о 

взыскании алиментов на детей, если они у вас несовершеннолет-
ние, и в данном судебном процессе одновременно будет решаться 
вопрос об уменьшении размера алиментов, выплачиваемого вашим 
мужем на ребенка от первого брака. 

После развода
Какое имущество подлежит разделу при разводе между супругами, 

а какое – нет?
При разводе подлежит разделу имущество, которое супруги 

нажили во время брака. 
В соответствии со ст. 34 Семейного кодекса РФ, к имуще-

ству, нажитому супругами во время брака (общему имуществу 
супругов), относятся доходы каждого из супругов от трудовой 
деятельности, предпринимательской деятельности и результа-
тов интеллектуальной деятельности, полученные ими пенсии, 
пособия, а также иные денежные выплаты, не имеющие специ-
ального целевого назначения (суммы материальной помощи, 
суммы, выплаченные в возмещение ущерба в связи с утратой 
трудоспособности вследствие увечья либо иного повреждения 
здоровья, и другие). Общим имуществом супругов являются 
также приобретенные за счет общих доходов супругов движи-
мые и недвижимые вещи, ценные бумаги, паи, вклады, доли 
в капитале, внесенные в кредитные учреждения или в иные 
коммерческие организации, и любое другое нажитое супругами 
в период брака имущество независимо от того, на имя кого из 
супругов оно приобретено либо на имя кого или кем из супругов 
внесены денежные средства.

Не подлежит разделу (ст. 36, 38 Семейного кодекса РФ):
- имущество, принадлежавшее каждому из супругов до вступле-

ния в брак, а также имущество, полученное одним из супругов во 
время брака в дар, в порядке наследования или по иным безвоз-
мездным сделкам;

- вещи индивидуального пользования (одежда, обувь и другие), 
за исключением драгоценностей и других предметов роскоши, 
хотя и приобретенные в период брака за счет общих средств су-
пругов, признаются собственностью того супруга, который ими 
пользовался;

- исключительное право на результат интеллектуальной дея-
тельности, созданный одним из супругов, принадлежит автору 
такого результата;

- вещи, приобретенные исключительно для удовлетворе-
ния потребностей несовершеннолетних детей (одежда, обувь, 
школьные и спортивные принадлежности, музыкальные ин-
струменты, детская библиотека и другие), разделу не подлежат 
и передаются без компенсации тому из супругов, с которым 
проживают дети;

- вклады, внесенные супругами за счет общего имущества су-
пругов на имя их общих несовершеннолетних детей, считаются 
принадлежащими этим детям и не учитываются при разделе 
общего имущества супругов.

Когда отец – не отец…
Мой гражданский муж не платит алименты на нашу пятилетнюю 

дочь и не видится с ней, но отцовство установлено. Можно ли его 
лишить родительских прав?

В соответствии со ст. 69 Семейного кодекса РФ, родители 
(один из них) могут быть лишены родительских прав, если они 
уклоняются от выполнения обязанностей родителей, в том числе 
при злостном уклонении от уплаты алиментов.

В судебном порядке вы имеете право лишить отца ребенка 
родительских прав. 

До 18 лет и после
Мой сын учится в колледже на платной основе. Должен ли отец 

платить алименты после его совершеннолетия, если он продолжит 
учёбу?

В соответствии с Семейным кодексом РФ алименты выпла-
чиваются родителем до совершеннолетия ребенка (до 18 лет). 
После 18 лет право на получение алиментов или дополнительного 
содержания имеют нетрудоспособные совершеннолетние дети 
(инвалиды I, II, и при определенных обстоятельствах III групп), 
нуждающиеся в помощи. Таким образом, обязанность родителей 
содержать своих детей существует до их совершеннолетия. 

За помощью – в орган опеки
После смерти нашей дочери её муж женился второй раз. Внучку 

мы берём на выходные к себе. Каждый раз она не хочет возвращаться 
в ту семью. Что нам можно сделать, чтобы девочка постоянно жила 
с нами?

Гражданский кодекс РФ предусматривает, что местом житель-
ства несовершеннолетних, не достигших четырнадцати лет, или 
граждан, находящихся под опекой, признается место жительства 
их законных представителей - родителей, усыновителей или опе-
кунов. Родители имеют в силу закона преимущественное право 
на воспитание своего ребенка перед всеми другими родственни-
ками. 

Обратитесь в орган опеки и попечительства – орган государ-
ственной власти, который осуществляет надзор за правами несо-
вершеннолетних, за помощью. 

Раздел по закону
Муж развёлся и всё имущество при разводе оставил первой жене. 

В настоящее время он остался без работы и денег. Может ли он пере-
думать и разделить имущество с бывшей женой по закону?

Если официального раздела совместно нажитого имущества у 
вашего мужа не было, то в течение 3 лет со дня, когда он узнал или 
должен был узнать о нарушении своего права, может обратиться 
в суд с требованиями о разделе совместно нажитого имущества 
по закону.

Согласия не требуется, если…
Мой гражданский муж хочет усыновить моих детей от первого 

брака. Можно ли оформить эту процедуру без участия их отца, моего 
первого мужа, который пропал больше года назад?

Усыновление производится в судебном порядке по заявлению 
лица (лиц), желающего усыновить ребенка.

В статье 130 Семейного кодекса РФ предусмотрены случаи, 
когда не требуется согласие родителей ребенка на его усыновле-
ние, а именно:

- когда родители (один из родителей) неизвестны или признаны 
судом безвестно отсутствующими;

- когда родители (один из родителей) признаны судом недее-
способными;

- когда родители (один из родителей) лишены судом роди-
тельских прав (при соблюдении требований пункта 6 статьи 71 
настоящего Кодекса);

- когда родители (один из родителей) по причинам, признан-
ным судом неуважительными, более шести месяцев не прожи-
вают совместно с ребенком и уклоняются от его воспитания и 
содержания. 

Василий ЧеРноУСоВ 

Поводом для той поездки худож-
ников стало 175-летия со дня рожде-
ния человека, чьё имя носит музей. 
И не только этот: осенью работы 
можно было увидеть в Острогожском 
историко-художественном музее – 
тоже имени И.Н. Крамского, живо-
писца, биография, творческая судьба 
которого неразрывно связаны с этим 

городком. Предполагается, что затем 
экспозиция переместится в залы Рос-
сийской Академии художеств. 

На пленэр приехали творцы из Мо-
сквы, Липецка, Тамбова, Курска, Орла, 
Белгорода. Воронеж представляли 
пять художников: Александр Лавров, 
Николай Третьяков, Наталья Парши-
на, Ирина Токарева, Светлана Зиненко. 
В рамках работы пленэра мастера жи-
вописи и графики выезжали в природ-

ный архитектурно-археологический 
музей-заповедник «Дивногорье», в 
сёла Коротояк, Гнилуша, Сторожевое, 
Костомарово. Разумеется, писали с 
натуры в Острогожске, а также в близ-
лежащей Новой Осиновке.

Был в составе делегации и давний 
друг Воронежа, народный художник 
России, академик Олег Савостюк. 
Принял он участие и в церемонии от-
крытия выставки по итогам поездки. 

Тамара ГашиМоВа

На помощь  
надейся, да сам  
не плошай

Его одноклассница Васи-
лина Каменева, «поиграв» в 
проекте,  поняла: выбирать 
профессию надо, исходя из 
собственного желания, а не из 
предпочтений родителей.

 Идея создания проекта воз-
никла два года назад. Именно 
тогда впервые сотрудники 
компании  начали работать 
со старшеклассниками Во-
ронежа, которым предстояло 
сдавать выпускные экзамены 
в форме ЕГЭ. Опытные пси-
хологи учили, как преодолеть 
стресс перед экзаменом и во 
время его. Общаясь с под-
ростками, они столкнулись 
с отсутствием или низкой 
мотивацией при выборе вуза, 
инфантильностью, искажен-
ным представлением родите-
лей, выпускников, учителей 
о рынке труда и факторах 
личного успеха, неумением 
ставить перед собой цель. 

- Представление ребят о 
будущем трудоустройстве 
напомнило девяностые годы 
прошлого столетия, - расска-
зывает ведущий тренер  про-
екта «Большая игра» Ирина 
Савелюшкина. - Большинство 
подростков и сейчас надеется 
на помощь родителей в тру-

доустройстве, считает, что 
специальные знания и навыки 
для этого иметь не обязатель-
но. Они верят, что финансо-
вые вопросы можно решить 
за счет удачного брака. Много 
убежденных в том, что руково-
дители бизнес-структур, куда 
они придут работать, будут 
каким-то образом строить их 
карьеру и повышать при этом 
зарплату. Это большие иллю-
зии. Да, молодежь может сей-
час зарабатывать, и довольно 
много, но только та, которая 
к моменту окончания вуза 
имеет не один хорошо выпол-
ненный проект, прошла прак-
тику в компании, участвовала 
в волонтерском движении, 
параллельно получив второе 
образование. 

Тогда-то и возникла идея 
создать специальный проект. 
Его суть — помочь школь-
никам получить адекватное 
представление о своём про-
фессиональном потенциале, 
осознанно выбрать будущую 
специальность, объяснить 
родителям, что нельзя в та-
ком важном шаге диктовать 
сыну или дочери собственное 
желание, ссылаясь на дина-
стию. Ведь работа должна 
приносить удовольствие и 
быть любимой.

- Название пришло не сра-
зу, - объясняет Ирина Вик-
торовна. -  Новая мировая 
концепция подхода к про-
фессии заключается в том, 
что  человек в течение своей 

жизни может кардинально 
поменять профиль деятель-
ности около пяти раз.  Был 
поваром, потом решил стать 
дизайнером, затем  психоло-
гом. Получается, что жизнь в 
таком ключе больше похожа 
на игру. Большую, потому что 
она охватывает практически 
несколько десятилетий.

Построй  
свою жизнь  
в 15 лет

В прошлом году в проекте 
«Большая игра» приняли 
участие более трёхсот учени-
ков из девяти воронежских 
школ. Положительные отзывы 
участников окрылили органи-
заторов. Нынче бесплатные, 
социально-психологические 
тренинги, которые ведут про-
фессиональные психологи, 
имеющие большой опыт рабо-
ты с детьми,  прошли в сорока 
школах для более чем тысячи 
учащихся девятых — десятых 
классов.

- Начинаем с тестирования, 
чтобы выявить талантливых 
ребят, их направленность, 
предпочтения, - говорит ру-
ководитель проектов Службы 
социального проектирования 
компании «Ангстрем» На-
дежда Камышникова. - Его 
результаты становятся осно-
вой для дальнейшей работы, 
построенной на игре. Рассма-
триваем их представление о 
трудоустройстве, обучении, 
профессии, учим ставить 
цели. Объясняем, что непра-
вильно пять лет учиться в 
вузе ради получения дипло-
ма о высшем образовании, а 
потом идти переучиваться. 
Нельзя постоянно надеяться 
на финансовую поддержку 
со стороны родителей, надо 
подключать собственные 
ресурсы.  Огромный интерес 

вызывает игра «Построй свой 
бизнес». Через несколько 
дней встречаемся с родите-
лями: рассказываем о про-
деланной работе, результатах 
исследования личности уча-
щихся, ситуации на рынке 
труда, даем рекомендации по 
оказанию поддержки детям в 
выборе профессии. 

- Ценность проекта в том, 
что ребята смогли попро-
бовать себя в разных ролях, 
погрузились в мир профес-
сий, поняли, как можно вы-
строить карьеру, узнали, где 
и как можно научиться тому, 
чего они еще не умеют, - счи-
тает заместитель директора 
лицея «МОК №2» Мария 
Шафоростова. - Информация, 
полученная после работы с 
детьми, интересна не только 
школьникам и их родителям, 
но и учителям. Радует, что 
есть люди, готовые помочь 
ребёнку в его становлении и 
развитии.

Но на этом работа с под-
ростками не заканчивается. 
Специалисты компании при-
ходят в школы Воронежа на 
классные часы, рассказывают 
о своей профессии, где её мож-
но получить, какие «подвод-
ные течения» имеются в этой 
работе. Летом «Ангстрем» 
хочет собрать одаренных стар-
шеклассников в лагере.   

Бизнес должен 
быть в ответе

«Большая игра» - не един-
ственный проект, придуман-
ный и разработанный группой 
компаний  «Ангстрем»,  воз-
главляемой Геннадием Чер-
нушкиным, для воронежской 
детворы, ее родителей, воспи-
тателей и педагогов. «Веселая 
планета», «Спешите делать 
добрые дела», «Я люблю Во-
ронеж», Книжная ярмарка, 
фестиваль уличного дизайна 
и архитектуры ART - VRN, 
«Студия робототехники» при 
Дворце творчества детей и 
молодёжи, фестиваль актуаль-
ного научного кино «360», кон-
курс студенческих проектов 
«Поколение «Ангстрем». Все 
эти социальные, культурные 
и просветительские проекты 
объединены общей целью – 
внести свой посильный вклад в 
развитие юных воронежцев.

Думаю, у многих читателей 
возник вопрос: зачем компа-
нии всё это надо? Геннадий 
Чернушкин считает, что бизнес 
должен быть социально ответ-
ственным, должен помогать 
городу, в котором он развивает-
ся, вкладывать силы, средства 
и знания в тех, кто через не-
сколько лет ответит сторицей 
и поднимет престиж Воронежа 
на более высокую планку.

К большому будущему –  
через «Большую игру»
общество | За два года компания «Ангстрем» помогла более чем полутора тысячам воронежским 
старшеклассникам определиться с будущей профессией 
Десятиклассник Максим Шафоростов из воронежско-
го лицея «Многоуровневый многофункциональный 
комплекс №2», как и большинство его сверстников, 
долго не мог определиться, кем он хочет стать во 
взрослой жизни. Всё встало на свои  места после 
участия в проекте «Большая игра», организованного 
компанией «Ангстрем».  
- Нам рассказали о профессиях, которые будут 
востребованы через пять — семь лет, раскрыли не-
которые секреты, которые необходимо знать при 
поступлении в вуз. 

по данныМ ВЦиоМ
37 процентов россиян выбрали свою 
специальность, потому что так сложились 
обстоятельства.  
15 процентов не имели выбора, когда 
принимали решение относительно будущей 
профессии. И только треть опрошенных 
основывалась при этом на собственных 
увлечениях и интересах.

На холсте – родина художника 
Вернисаж | В стенах Воронежского областного художественного музея  
имени И.Н.Крамского открылась выставка лучших работ академического 
пленэра, впервые проходившего в Острогожске 
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Реклама.

Путешествие  
во времени

Большинство воронежцев 
хотят повернуть стрелки часов 
назад.

Осенью прошлого года по 
указу Президента Дмитрия 
Медведева в России был от-
менён переход с «летнего» 
времени на «зимнее». Сейчас 
снова поднят вопрос о целесо-
образности перевода часов. Как 
вы считаете, надо или нет вновь 
возвращаться к этому вопросу? 
Об этом воронежцев опро-
сил Институт общественного 
мнения «Квалитас». Требует 
вернуться к этому вопросу 51 
процент опрошенных, 44 про-
цента – согласны оставить 
время в покое.

Если сравнить данные от-
вета на этот вопрос с мнением 
россиян в целом, можно уви-
деть, что среди наших земляков 
преобладает требование вер-
нуться к вопросу о времени. 

В опросе участвовал 661 
человек. Выборка репрезен-
тативна для населения Воро-
нежа старше 18 лет по полу и 
возрасту.

Музыка  
Рождества 

В Воронеже стартовал XXI 
международный фестиваль 
современной музыки «Рож-
дественское созвучие».  В 
течение декабря на несколь-
ких концертных площадках 
прозвучит музыка, созданная 
в последнее время. 

Кроме того, в рамках фе-
стиваля со  слушателями 
встретится голландский ком-
позитор Родерик де Ман. 
Завершится фестиваль 27 
декабря в каминном зале 
Дома композиторов концер-
том лауреатов конкурса юных 
музыкантов – исполнителей 
сочинений воронежских ком-
позиторов и детской театраль-
ной студии «Синяя птица» 
«Дары волхвов». 

П р о з в у ч а т  с о ч и н е н и я 
Юрия Романова, Александра 
Мозалевского, Владимира 
Наумова и других. 

Сообщения подготовили: 
Светлана ШАМАКИНА,  
Василий ЧеРНоуСоВ.

Журналисты беседуют с Олегом Савостюком.
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Воронежский государственный аграрный 
университет имени императора Петра I

продолжает прием на заочное  отделение 
по 20 декабря 2012 года на все направления 

и специальности на бюджетной и платной основах. 

федеральное государственное 
бюджетное образовательное 

учреждение Высшего 
профессионального образования

Телефоны для справок: 8 (473) 253-78-67, 8 (473) 253-78-74.
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Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Смазали концовку
Женский баскетбольный клуб «Воронеж-СКИФ» 
провёл четыре игры на своей площадке. Первым со-
перником подопечных Станислава Истомина был 

красноярский «Енисей». Отрадно отметить, что обе встречи 
закончились победами воронежской команды. И если в первом 
поединке «Енисей» смог оказать достойное сопротивление, но 
всё же уступил - 52:61, то в повторной игре хозяйки паркета 
владели неоспоримым преимуществом, воплотившемся в 
счёте - 83:59.

И после первого матча против омского «Нефтяника», закон-
чившегося уверенной победой нашей команды со счётом 76:63, 
складывалось впечатление, что БК «Воронеж-СКИФ» сможет 
добиться в родных стенах 100-процентного результата. Но в от-
ветном поединке игра у нашей команды не заладилась с первых 
минут. То ли девушкам не хватило свежести, то ли они остались 
под впечатлением лёгкой победы днём ранее. Как бы то ни было, 
«скифы» уступили по всем статьям со счётом 66:43.      

- По большому счёту у нас нагрузка в большинстве игр 
ложится на пять - шесть игроков, - поделился мнением о 
прошедших матчах наставник БК «Воронеж-СКИФ» Ста-
нислав Истомин. - К сожалению, 
из-за трав и болезней выбыли из 
основного состава два игрока, что 
не могло не сказаться на резуль-
тате. Я готов снять шляпу перед 
соперником, который приложил 
максимум усилий, чтобы взять 
реванш за поражение днём ранее. 
«Нефтяник» - команда с характе-
ром, которая в ответной встрече 
навязала нам свой темп игры, и мы 
с ним не справились.

Очередные игры «Воронеж-
СКИФ» проведёт на выезде: 17 - 
18 декабря - в Ставрополе, 20 - 21 
января - в Санкт-Петербурге и 7 - 8 
февраля - в Сыктывкаре.  

Кубок ей в награду
В столице Чувашии - городе Чебоксары - прошли 
соревнования Кубка России по тяжёлой атлетике, 
в котором успешно выступили воронежские спорт-

сменки. В весовой категории до 53 кг на высшую ступень 
пьедестала почёта поднялась восемнадцатилетняя тяжело-
атлета Светлана Ершова. Её преимущество над соперницами 
было неоспоримым. Показав по сумме многоборья в рывке и 
толчке результат 176 кг, Светлана с большим преимуществом 
одолела занявших призовые места Галину Ломову (Нижний 
Новгород – С.-Петербург, 155 кг) и Ирину Баймулкину 
(Москва – Чебоксары, 153 кг). Отметим, что воронежской 
спортсменке не хватило всего четырёх килограммов, чтобы 
выполнить норматив «мастер спорта международного класса». 
Светлана Ершова тренируется в Воронеже под руководством 
Игоря и Бориса Чернышовых.

Ещё одна воронежская спортсменка Алина Мухлынина 
осталась за чертой призёров, показав четвёртый результат. Её 
тренерами являются Игорь Чернышов и Сергей Попов.

Следующий турнир – юбилейный
Первенство области среди сельских футбольных 
коллективов в Воронежской области началось в 1964 
году. Тогда руководство турниром осуществлялось 

областным советом ДСО «Урожай». Затем организатором 
популярного турнира выступил областной спортивный клуб 
профсоюзов. 2012 год стал юбилейным, когда турнир, получив-
ший почётное звание носить честь памяти Героя Советского 
Союза И.Е.Просяного, проходил под патронажем спортклуба 
профсоюзов в двадцать пятый раз.

Футбольный сезон 2012 года стал сорок девятым по счету 
для участников этих популярных областных соревнований. 
Следующий сезон станет юбилейным - пятидесятым! И на-
верняка, многие читали «Коммуны» задаются вопросом: «А 
кто же такой Иван Евгеньевич Просяной, чьим именем назван 
популярный футбольный турнир?».

В августе 1941 года он в неполные семнадцать лет ушёл 
добровольцем в Красную Армию. После курсов военной 
подготовки с января 1942 года - в рядах Действующей армии 
на фронтах Великой Отечественной войны. Славный боевой 
путь гвардии сержант Просяной начинал автоматчиком в 
составе пятого отдельного разведывательного батальона под 
Воронежем. В одном из боёв гвардии сержант Просяной из 
пулемета уничтожил шесть солдат противника. В ходе сле-
дующего рейда в тыл врага он лично уничтожил шестнадцать 
солдат, одного офицера и три колёсные машины с горючим. 
За мужество и отвагу при выполнении этих боевых заданий 
И.Е. Просяной 17 августа 1944 года был представлен к высшей 
награде - званию Героя Советского Союза. Он был отличным 
спортсменом, очень любил играть в футбол. В память об этом 
замечательном человеке с 1968 года стали именоваться тради-
ционные соревнования среди сельских футбольных команд 
Воронежской области. 

Тем временем в Воронеже состоялся традиционный мини-
футбольный турнир среди региональных коллегий судей 
памяти судьи всесоюзной категории Н.И. Козьякова. В сорев-
нованиях принимали участие восемь команд межрегиональ-
ного объединения «Черноземье». Победителем турнира стал 
коллектив рефери Калужской области, который в финальном 
поединке со счётом 5:2 обыграл воронежскую команду. 

Таможня даёт «золото»
Команда Воронежской таможни вернулась с сорев-
нований по плаванию с наградами. Среди пятнадцати 
таможен Центрального федерального округа воронеж-

ские таможенники-пловцы в общекомандном зачёте заняли 
третье место.  Все шесть спортсменов ответственно подошли 
к подготовке к состязаниям, и результат оправдал надежды. 
Соперники оказались мастерами высокого уровня, что только 
усиливает гордость за общекомандное «бронзовое» место.

Безусловным лидером среди женщин стала Марина Колес-
никова – старший государственный таможенный инспектор 
Правобережного таможенного поста Воронежской таможни. 
В плавании на спине она заняла первое место, в заплыве на 
дистанцию 50 метров кролем – второе. По словам самой по-
бедительницы, главным для неё было справиться с предстар-
товым волнением, которое оказалось даже больше не за себя, 
а за коллег по команде. 

На третьей ступени пьедестала оказалась наша команда и 
по результатам эстафеты. Борьба разыгралась нешуточная и 
шла буквально за доли секунды. 

Кроме того, воронежские таможенники приняли участие и в 
ведомственном чемпионате по настольному теннису. В итоге се-
ребряные медали и кубки с дипломами второй степени привез-
ли с этих соревнований начальник отдела документационного 
обеспечения таможни Ольга Сулимова и оперуполномоченный 
по особо важным делам оперативно-аналитического отделения 
Светлана Королёва.

Евгения ДВОРНИКОВА,
Леонид ХРУЩЁВ.

«Воронеж-СКИФ» играет  
с «Енисеем».

Новая высота «Бурана»
хоккей | Воронежская команда заняла четвёртое место в турнирной таблице

«Буран» (Воронеж) -  
«Динамо» (Балашиха) - 4:5

В концовке первого круга воро-
нежская ледовая дружина набрала 
отличный ход, одержав шесть побед в 
шести играх. К сожалению, победная 
серия «Бурана» прервалась, хотя нельзя 
сказать, что «динамовцы» были сильнее 

по всем статьям. На площадке шёл 
спор равных по классу соперников, но 
удача в этот вечер была благосклоннее 
к игрокам «Динамо». Хозяева льда на-
чали игру резво, и уже на пятой минуте 
красный свет зажёгся за воротами го-
стей. Однако шайба не была засчитана, 
так как была заброшена не клюшкой, а 
ногой. На первый перерыв воронежцы 
ушли, ведя в счёте 2:1 благодаря точным 

броскам Петушкина и Шутова. После 
второй 20-минутки на табло горели 
цифры 3:3. В третьем периоде игра в 
«догонялки» продолжилась, но всё же 
игрокам «Динамо» удалось взять ре-
ванш за поражение в первом круге.

«Буран» (Воронеж) -  
ХК «Саров» - 2:1

И в этом поединке разницу в счёте 
составила всего одна шайба, но на сей 
раз победу отпраздновали воронежцы. 
Примечательно, что роль голеодора 
взял на себя защитник - Илья На-
заревич забросил по одной шайбе в 
первом и во втором периодах. Как 
оказалось, этого вполне достаточно, 
чтобы пополнить клубную копилку 
очередными тремя очками. Гости бо-

ролись до последней секунды встречи. 
Пытаясь перевести игру в овертайм, 
они заменили вратаря на полевого 
игрока, но воронежцы выстояли и 
одержали победу.   

«Буран» (Воронеж) -  
ХК «Рязань» - 5:2

ХК «Рязань» - явный аутсайдер 
первенства ВХЛ. Класс игроков у го-
стей был явно ниже, чем у хоккеистов 
«Бурана», но очень часто в таких слу-
чаях бывает тяжело должным образом 
настроиться на соперника. Не успела 
стрелка циферблата пройти полных 
четыре круга, а воронежцы уже вели 
в счёте 2:0. Первый период завершил-
ся со счётом 3:0, после чего вопрос о 
победителе был практически снят с 

повестки дня. Надо отдать должное 
рязанцам, которые не отсиживались 
в обороне, а с упорным постоянством 
продолжали искать счастье у чужих 
ворот. В итоге, по статистике, они поч-
ти в два раза больше сделали бросков 
по воротам «Бурана», но это не спасло 
их от очередного поражения. 5:2 - с 
таким счётом завершился этот матч.

После 29 игр «Буран» набрал 54 
очка и поднялся на четвёртое место 
в турнирной таблице. Впереди во-
ронежцев ждёт выезд по маршруту 
Тверь – Минск – Ярославль. Бли-
жайший матч на льду Дворца спорта 
«Юбилейный» состоится 19 декабря, 
когда в гости к «Бурану» пожалует 
челябинский «Челмет».

Акция на здоровье!
медицина | Европейская клиника «Сиена-Мед» поможет справиться с головными болями

Рассказывает руководитель 
Центра терапии мозга Европей-
ской клиники «Сиена-Мед», 
известный врач Людмила Ку-
ташова:

- Относиться к головной 
боли нужно с большой осто-
рожностью и вниманием, ведь 
она может быть предвестником 
серьезных болезней. Специали-
сты нашей клиники имеют 
большой опыт в лечении ми-
грени, болей при атероскле-
розе сосудов головного мозга, 
артериальной гипертензии, 
гипотонии, менструальных и 
предменструальных головных 
болях, а также болей при ин-
сультах, сезонных головных 
болей и некоторых других. 
Как показывает многолетний 
опыт клиники, подобные боли 
хорошо поддаются лечению, 
если вовремя его начать. 

В наши дни забота о здо-
ровье представляется очень 
непростым и, что немаловажно, 
недешевым занятием. Поэтому 
многие предпочитают само-
стоятельно ходить в аптеку 
и вместе с фармацевтом при-
думывать себе схемы лечения, 
ориентируясь на рекламу и 
финансовые возможности. Но 
это в корне неверный и, мало 
того, опасный подход, ведь бес-
контрольный прием лекарств 
может только навредить!

Наша клиника предлагает 
воспользоваться специальным 
купоном на 50-процентную 
скидку. Этот купон - реальная 
возможность экономить деньги, 

получая взамен возможность 
обследования на самом со-
временном оборудовании. В 
комплекс входит консультация 
невролога и нейрофизиолога, 
энцефалоскопия (ультразву-
ковое исследование головного 
мозга), энцефалограмма (запись 
биотоков головного мозга). 

На основании полученных 
данных наши специалисты 
разработают индивидуальную 
программу лечения на 7 дней. В 
нее в зависимости от диагноза 
войдут мезо-диэнцефальная 
модуляция, конгеррентная те-

рапия, массаж головы и ворот-
никовой области, мс-терапия, 
рефлексотерапия, ангиопро-
тективная терапия (внутри-
венно, внутримышечно или 
капельно). 

Стоимость комплексной 
программы – 31 800 рублей. 
Но до 22 декабря вы можете 
воспользоваться купоном, за-
платить всего 50 процентов 
стоимости – 15 900 рублей. 
Для этого вам надо вырезать 
купон и предъявить его нашим 
специалистам. 

Головная боль, как пра-
вило, не смертельна, но она 
может значительно снизить 
качество жизни человека. 
Ведь болевой синдром не-
редко сопровождается стра-

хом, раздражительностью, 
повышенной потливостью, не-
устойчивостью артериального 
давления, шумом в голове и 
множеством других сопут-
ствующих проявлений.

Мы приложим все усилия, 
чтобы сделать лечение ком-
фортным и доступным, найти 
причину болезни и справиться 
с ней. 

Ваше здоровье – в ваших 
руках!

Европейская клиника 
«Сиена-Мед»  

располагается по адресу:
г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 

д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Наш сайт: www.sienamed.ru

Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

ПРИёМ ВЕдУт КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСты, КОтОРыЕ ПРЕдУПРЕдят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

Новогодняя акция 
Европейская клиника «Сиена-Мед» объявляет АКЦИЮ НА ЗДОРОВЬЕ!  

Она будет проходить с 26 ноября по 22 декабря 2012 года. 

В предновогодней суете нужно помнить о многом – о 
праздничном столе, нарядах, подарках. А ещё – о соб-
ственном самочувствии, ведь даже обычная головная 
боль может испортить праздник. 

марина Калинина

В нынешнем году ноябрь 
выдался тёплым, с небольшим 
количеством осадков. Боль-
шую часть месяца средняя 
суточная температура воздуха 
составляла 1-6 градусов теп-
ла, что на 1-5 градусов выше 
нормы. Самыми тёплыми вы-
дались 6 и 30 ноября, когда в 
дневные часы максимальная 
температура воздуха дости-
гала 12-16 градусов выше 
нуля. Осадков за месяц вы-
пало 14-27 миллиметров, что 
составляет 30-60 процентов 
ноябрьской нормы.

Как сообщил начальник 
Воронежского центра по 

гидрометеорологии и мо-
ниторингу окружающей 
среды Александр Сушков, в 
нынешнем году по темпера-
турным условиям вегетация 
озимых культур прекрати-
лась на три недели позже 
средних многолетних сро-
ков, 10-11 ноября, и в зиму 
они в большинстве ушли в 
фазе кущения и в хорошем 
состоянии. 

По сведению Гидрометео-
центра России, в декабре сред-
няя месячная температура воз-
духа также ожидается выше 
нормы - на один градус, и 
количество осадков, предпола-
гается, будет на 15 процентов 
больше.

Напомним, что в этом сезоне в Высшей хоккейной лиге выступают 
27 команд. Поэтому, завершив программу первого круга, клубы на-
чали второй, без какого-то ни было перерыва. А по воле календаря 
соперниками «Бурана» стали те команды, с которыми воронежцы 
сыграли на выезде в последних турах. Тогда в гостях подопечные 
Виктора Семыкина одержали победы во всех трёх играх. На сей 
раз добиться 100-процентного результата не удалось, тем не менее 
«Буран» прочно обосновался среди лидеров ВХЛ.   

леонид хруЩЁВ

Под занавес уходящего года Управление культуры адми-
нистрации Воронежа объявило конкурс Снегурочек. Финал 
соревнования состоится 31 декабря 2012 года в 18 часов 20 
минут на площади Ленина. Определит, кто из конкурсанток 
достоин стать лучшей, весёлый турнир. Заявки на участие 
принимаются до 21 декабря 2012 года с 9 до 18 часов по адресу: 
ул. Ф.Энгельса, 5. Телефон (473) 239 -93-31. 

Снегурочка, отзовись!

метеобюро

Температура будет выше, 
осадков – больше
евгения дВорниКоВа
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Первый снег.

По горизонтали: 7. Сред-
невековый храм в виде пря-
моугольника с двумя рядами 
колонн. 8. Польский астроном, 
создатель гелиоцентрической 
системы мира. 11. Тайный агент 
по сбору военных, государствен-
ных секретов. 13. Тёмное дело, 
мошенничество. 14. Область 
гидромеханики, изучающая дви-
жение жидкостей. 15. Тип фран-
цузского небольшого кафе. 16. 
Многоголовая змея в греческой 
мифологии. 17. Пост по охране 
леса, заповедника. 20. Буд-
дийский храм. 21. Выпадение 
зимой атмосферных осадков. 
23. Девушка легкомысленного 

поведения. 24. Молодой еловый 
лес. 28. Преграда, препятствие. 
29. Певческое искусство. 30. 
Неудержимый страх, охваты-
вающий многих. 33. Участок 
водной поверхности для по-
садки, взлета гидросамолетов. 
35. Дворянский титул, ниже 
графского. 36. Паразитический 
червь (до 1,2 м), обитающий 
в тропиках. 37. Вееролистая 
азиатская пальма. 38. Теория 
ораторского искусства.

По вертикали: 1. Устарев-
шее название военных боевых 
операций. 2. Печеное изделие 
из теста с начинкой. 3. Наружная 

опорная защитная оболочка гла-
за. 4. Трактир, постоялый двор 
на Украине в старину. 5. Масть 
игральных карт. 6. Устройство 
аппарата, совершающее ритми-
ческие колебания. 9. Скотовод-
кочевник в Центральной Азии. 
10. Омертвление участка тела, 
организма. 12. Взрывчатое ве-
щество. 13. Ведет музыкальное 
сопровождение пение солиста, 
хора. 18. Курортный город Крас-
нодарского края. 19. Ископае-
мое твёрдое горючее вещество 
растительного происхожде-
ния. 22. Скобка, соединяющая 
нотные станы в музыкальной 
грамоте. 25. Грубый обманщик, 
невежда, выдающий себя за 
знатока. 26. Торговое название 
полиамидного волокна. 27. При-
чудливые особенности природы, 
обычаев, искусства отдельных 
стран. 31. Занавесочная ткань. 
32. Медленный музыкальный 
темп. 33. Спортивная игра с мя-
чом, клюшкой на естественном 
поле. 34. Ароматическая смола 
для религиозных обрядов.

Составил Виктор МАРЕЙ.

Ответы на кроссворд  
(6 декабря)

По горизонтали: 4. Варан. 6. 
Фаза. 8. Сажа. 9. Катализатор. 
12. Гротеск. 13. Траверз. 14. 
Сибиряк. 16. Швеллер. 17. По-
недельник. 19. Трир. 20. Кафе. 
21. Слюда.

По вертикали: 1. Камелек. 
2. Паразит. 3. Парк. 5. Ажур. 7. 
Антрепренер. 8. Сотрапезник. 
10. Архив. 11. Ариец. 15. Ка-
дриль. 16. Шаланда. 17. Пирс. 
18. Кофр.

ПРОИСшЕСтВИя
Нашли  
пропавших детей

В селе Поляна Грибанов-
ского района двое мальчи-
ков, восьми и одиннадцати 
лет, 8 декабря днём ушли 
гулять, но к вечеру домой 
не вернулись. Встревожен-
ные родители заявили о 
пропаже детей в райотдел 
МВД. На их поиски сразу 
был поднят личный состав 
районной полиции, созда-
ны поисковые группы. Уже 
через пару часов дети были 
найдены. Как рассказали 
ребята, они отправились на 
речку, чтобы покататься на 
лодке, но вечером поднял-
ся сильный ветер, и лодку 
вынесло течением на берег. 
Благодаря помощи, ока-
занной жителями и главой 
сельского поселения, маль-
чиков нашли быстро, и они 
не успели переохладиться, 
сообщает пресс-служба ГУ 
МВД России по Воронеж-
ской области.

Евгения ДВОРНИКОВА.

КОРОТКО
обо ВсЁм

twitter.com/KommunaNews
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